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Durante esta semana esperan presentar en Contraloría el contrato con la empresa 

Proyecto para construir el nuevo 
Cesfam O”Higgins tiene un oferente 
Tras tres licitaciones 
fallidas, el centro de 
salud familiar podría 
ver pronto la luz, a 
través de un contrato 
directo. Esperan que 
el inicio de obras sea 
en un corto plazo. 

Por Estefany Cistemnas Bastias 
estefancisternasCodiarioesurel 

n agosto se dio a conocer 
Eu la tercera licitación pa- 

Ira construir el anhelado 
Cesfam O'Higgins nuevamente 
había quedado desierta, esto por 
ausencia de empresas oferentes. 
Luego de varias semanas de ges: 
tión,el Servicio de Salud Concep- 
ción (SSC)afirmó que actualmen- 
teel proyecto cuenta con un ofe 
rente y se está terminando la ela 
boración del contrato, para enviar 
a Toma de Razón de la Contralo- 
ría Regional. 

“Una vez que llegue la Toma de 
Razón de la entidad contralora,se 
efectuará un hito entrega de terre 
noa la empresa constructora, pa- 
Ta dar el inicio de obras. Espera 
mos en muy corto plazo”, detalla- 
ron desde el Servicio de Salud. 

Porsu parte, el alcalde de Con 
cepción, Álvaro Ortiz, se refirió a 
esteavance tan esperado. “Yo creo 
que esta semana junto con el di 
rector del Servicio de Salud (Vic 
tor Valenzuela) vamosallevarpa- 
Ta consulta de Contraloría la fir- 
ma del contrato con la empresa 
quese adjudique, por trato direc 

  

Esta semana junto con el 

director del Servicio de Salud 
vamos a llevar para consulta de 
Contraloría la firma del contrato 
con la empresa que se 

adjudique, por trato directo, la 

construcción del Cesfam”. 

Álvaro Ortiz, 
call de Concepción 

- 

  

El proyecto se llevará a cabo en el terreno del ex Liceo Balmaceda de Concepción, entre las calles Las Heras y Salas. 

to,la construcción del Cesfam. Yo 
me comprometía queantes desa- 
lirde mi gestióncomo alcalde ese 
proyecto iba a quedar iniciado y 
eso es lo que voy a cumplir”, re 
calcó la autoridad comunal. 

PROCESOS FALLIDOS 
Son más de 30 mil los usuarios 

quese atienden en el actual Ces 
fam O'Higgins de Concepción y 
el número va en aumento, por lo 
cual es prioridad que se constru 
yael nuevo recinto de salud en el 
terreno del ex Liceo Balmaceda, 
ubicado en la intersección de las 
calles Las Heras y Salas. 

El proyecto del Cesfam 
O'Higgins está terminado, cuen: 
tacon aprobación del Ministerio 
de Salud (Minsal) e igualmente 
obtuvo la aprobación del Minis 
terio de Desarrollo Social y Fami 
lía (Mideso) en su fase pre inver 
sional. Su diseño también está 
concluido ysufinanciamientose 

aumentó producto de una reeva 
luación y a que se licitó en tres 
oportunidades, donde no hubo 
respuestas del mercado, aunque 
se desconoce el monto final. 
Enagostodeesteañose detalló 

que un nuevo proceso de licita 
ción habíasido declarado desier 
to,pornorecibirofertas paracon: 
cretarsu edificación. Tras esto, el 
director del SSCinició una etapa 
dercevaluación,en conjuntocon 

el Ministerio de Salud, de tal ma- 
nera de levantar una nueva lici 
tación. Originalmente a fines de 
mayo esperaban tener licitado el 
nuevo centro de salud, con una 
construcción que demoraría 

Centro Odontológico de Especialidades 
Aligual queel proy recto del Cesfam O'Higgins, hay ramos enviar a pertinencia técnica de Minsal es- 
otro centro de <alud que ha demorado en ver la Lac para postular a la fase de diseño. Se pre- 
luz, Se trata del proyecto del Centro Odontológi- 
co de Especialidades, el que se construirá en el 
edificio de la ex Contraloría, na iniciativa que sur- 
dió tras el terremoto de 2010. El terreno fue en- 
regado al SSC, vía Decreto de Concesión, desde 
el año 2020 y el inicio del servicio de vigilancia 
24/7 del edificio se inició desde ese mismo año 
manteniéndose hasta la fecha. Una vez que el SSC 
se hizo cargo de este inmueble, inmediatamente 
se dispuso la contratación de una empresa de se- 
guridad para evitar una ocupación indebida. 
“El Centro Odontológico está en su fase preinwer- 
sional, avanzando en el Modelo de Gestión y es- 

sentó un retraso en el proyecto, evaluando cam- 
bio de terreno en atención a Plan Regulador. Es- 
te tema se resolvió y se mantiene el mismo em- 
plazamiento lo que permitirá contar con un ed 
cio que contemple los pisos que estaban consi- 
derados en el proyecto original”, detallaron des- 

Je el Servicio de Salud. 
varo Ortiz, alcalde de Concepción, relató que es 

importante lo que significa tener este centro pa- 
ra Concepción y la Región, más porque permite re- 
cuperar uno de los últimos atisbos del terremoto 
del 2010, un proyecto con el cual están dispues- 
tos a colaborar en lo que corresponda. 

   

Se analizó el proceso de traspaso para implementar el SLEP Andalién Costa este 2025 

Concretan primera sesión de la Mesa 
de Coordinación de Educación Pública 
El director del servicio local de educación planteó diferentes problemáticas que han 
identificado y que esperan solucionar prontamente. 

Ayer se conformó y se llevó a 
cabo la primerasesión de la Mesa 
de Coordinación Regional de 
Educación Pública, instancia en- 
cabezada porla Delegación Presi 
dencial del Biobío junto a autori- 
dades educativas donde se dio 
cuenta del funcionamiento delos 
servicios que administran la en 
señanza pública. 

El objetivo principal de esteen- 
cuentro inicial fue -según co 
mentó el seremi de Educación, 
Carlos Benedetti—el “ver el análi: 
sis del proceso de traspaso de im 
plementación del Servicio Local 
de Educación Pública (SLEP) An- 
dalién Costa, que comprende las 
comunas de San Pedro de la Paz, 
Santa Juana, Coronel y Lota”. 

Enestaoportunidadel director 
del SLEP Andalién Costa, Ramón 
Jara, presentó a las autoridades el 
proceso de instalación del servi 
cio, así como también las princi 
pales brechas que están levantan- 
do para solucionarlas con antici 
pación.“Nosotros estamosoficial 
mente evaluados para ser el ser- 
vicio local a partir del 2 de enero 
del 2025. Hemos hecho un esfuer- 
zo importante de unaserie de pro- 

En esta primera instancia 

el SLEP Andalién Costa se 

refirió a los desafíos. Uno 

de ellos son reparaciones 

estructurales necesarias 

en sus establecimientos.   

Las autoridades llamaron a las instituciones asociadas a la educación a participar de esta mesa. 

cesos de instalación y los desafíos 
que se vienen (..) tenemos desa- 
fiosimportantes de infraestructu- 
ra escolar, hemos hecho un diag: 
nóstico de nuestras cuatrocomu- 
as y estamos en condiciones de 
señalar que durante el mes de 
enero y febrero vamos a realizar 
todas las reparaciones mínimas 
para el buen funcionamiento”, in- 
formó Jara. 

Este SLEP cuenta con una ma- 
trícula de 20 mil 100 estudiantes, 
unos 2 mil 200 profesores, y en 
total son 100 establecimientosin- 
cluyendo los jardines Vía de 
Transferencias de Fondos (VTF). 

“Tenemos una matrícula y una 
infraestructura escolar tremenda- 
mente numerosa y potente, va 
mos a hacer un servicio con alre- 
dedor de 4mil 200 funcionarios”, 
indicóel director del SLEP. 

Por su parte, la delegada presi 
dencial del Biobío, Daniela Dres 
dner, precisó que esta es una me 
sa que justamente llama a todas 
las instituciones asociadas a la 
educación, que corresponden al 
Gobierno, a reunirse y resolver 
los distintos problemas que pue- 
dan haber en esta materia. 

Benedetti reforzó que los desa- 
fíos de este segundo SLEP del Bio- 

bío mantienen relación con ma- 
terias de infraestructura, son pro- 
blemáticas que están relaciona- 
dascon materias técnico pedagó- 
gicas, al igual que existen conflic 
tos a trabajar en torno a la convi: 
vencia educativa, y en otras ins- 
tancias también se deben plan- 
tearlas materias presupuestarias, 
en las cuales como Ministerio de 
Educación desde la Seremi se po- 
nen a disposición para asegurar 
unadecuado traspaso, porque“lo 
que está en el centro esla educa- 
ción delos niños, niñas y jóvenes 
de este territorio y las expectati 
vas de padres y apoderados”. 

y 

AN 
y 

  

licitaciones fallidas tuvo el 
proyecto debido a que no 
se presentaron empresas 
interesadas en llevar la 

construcción. 

usuarios 
aproximadamente se 
atienden en el actual 
Cesfam O'Higgins. 

aproximadamente entre 18 a 24 
meses, por lo cual se proyectaba 
finalizaren 2025. 

Finalmente, se logró una solu: 
ción a través de un trato directo 
con aumento del presupuesto. 
“Como Servicio de Salud Concep- 
ciónestamosabocadosa avanzar 
en su ejecución y a que mejoren 
las condiciones de trabajo de los 
equipos y de atención de nues: 
tros usuarios, con otros estánda- 
reseninstalaciones” comentaron 
desde el servicio. 

OBRAS DE MEJORA 
Este recinto de salud es el más 

grande de la comuna, donde se 
atienden miles de personas y el 
espaciodondeactualmenteseen- 
cuentra esreducido, por loqueno 
permite una atención en las me 
Jores condiciones tanto para los 
pacientes, como para los funcio- 
harios.Según lo detallado, el pro. 
yecto del nuevo Cesfam 
O'Higgins repondrá la actual in 
fraestructura de mil 462 metros 
cuadrados por un mejorado edifi- 
cio de 2 mil 786 metros cuadra: 
dos, aumentando casi el doble su 
tamaño. Será un edificio de tres 
pisos que en su primer nivel dis- 
pondrá de la zona de entrega de 
lármacos, leche y alimentos, y re- 
cintos médicos como vacunato- 
rios, urgencias, cirugía, sala Era e 
IRA y una sala de rehabilitación. 
Enel segundo piso habrádos sec- 
tores de atención con box dental 
y ginecológico, ocho box deaten- 
ción multipropósito y una sala 
clínico grupal. Mientras que el 
tercer nivel tendrá áreas de aten- 
ciónsimilar, además delsectorad: 
ministrativo y directivo. 

Quilleco: indagan 
robo con homicidio a 
cuidador de un fundo 

Un hombre, adulto mayor, 
que trabajaba como cuidador 
de un fundo en el sector El 
Águila de la comuna de Quille: 
co fueencontrado sin vida este 
domingo, presentando diver 
sas lesiones atribuibles a la in- 
tervención de terceras perso- 
nas, ante lo cual la Fiscalía y la 
PDÍindaganel hechocomo un 
robo con homicidio. 

Asílo indicó el comisario Pa- 
blo López, de la Brigada de Ho 
micidios angelina, detallando 
quejunto al Laboratorio de Cri: 
minalística, los detectives pu 
dieron establecer “que este he 
chocorrespondeal delito de ro 
bo con homicidio, al reconoci 
miento externo policial del ca- 
dáver, este presentaba diversas 
encoriaciones y aumento devo: 
lumen en manos, asociadas a la 
presión provocada por amarres 
de alambres y cuerdas”. 

- Porsuparte,el fiscal(5)deLos 
Ángeles, Francisco Soto, expu 
so que los hechos habrían ocu- 

rridoelfin desemana, traslocu 
al la víctima fue encontrada al 
interiorde una dependencia en 
el mismo fundo, presentando 
las ataduras mencionadas pre 
viamente. 

Las primeras diligenciasenel 
sitio delsuceso darían cuenta de 
que los responsables habrían 
sustraído diferentes elementos 
desde la vivienda que la víctima 
cuidaba. 

Además, debido alas circuns- 
tancias del hecho,el persecutor 
instruyó que personal del Equi 
po de Crimen Organizado y Ho- 
micidios (Ecoh) de Los Ángeles 
se desplegara en el lugar para 
colaborar en la indagatoria, 
también através delcruce dein 
formación que permita esclare. 
cerel hecho. 
Aunquelos detectivesrealiza 

ronelexamenextemo del cadá- 
ver, la causa de la muerte de la 
víctima será corroborada y es- 
clarecidas porel Servicio Médi- 
coLegal.
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